

「よし。10月から市内一斉に分別収集が始まる。家中でもごみの分別システムをつくつてみんなで取り組もう。守らないやつは小遣いを減らすことにする。」「お父さんもね。」「はいっ。」「それに、もう私がやっていますよ。みんな無関心だったから気付かなかつたと思うけど、こども達の学校活動費やクラブ活動費、町内会の廃品回収に役立つように、ごみをきちんと分けていますよ。」

「それはお父さんだつて知つているし、毎年手伝つてているじゃないか。」

YES, WE DO
RECYCLE

リサイクルで省資源化



photograph by hatanaka

トするそうです。約5年間かけてモデル地区を設定し、各町内会単位ですすめてきたごみの分別収集私たちが頑張らないと、本当にむだな税金がかかってしまいます。みんながごみを捨てずにリサイクルすれば、きれいな町になるし、税金を他のことにつかえると思います。

留萌の美しいまちづくりをいつまでも大切にしたいです。

現代はビニールやプラスチックなどのパック詰めが多いので、必要な数、または量を買わなければならぬようになっているし、それを包むビニール袋などの過剰包装もごみの原因となつてゐる。」「私も小さいころはよく買物に行かされましたよ。瓶を持っていくのがいやでしたね。昔はどものお菓子も秤売りで、袋は新聞紙が使われていて、その新聞紙を貯めておいて火種に使つたりしていたわ。今は本当に過剰な包装

で分別するシステム表と分ける箱を僕達が作るから、お母さんそれを買ってね。安くしておくからさ。

「何を言っているの。あなた達が出すごみなんだから、あなた達で分別することがあたりまえですよ。」

「あー時間がないわよ。今食べたものや部屋のごみを今日か

「生ごみはどうするの？新聞はどこに置く？電池は危険ごみになるの？ペットボトルはふたをとつて、別にしてよ・・・と朝食時にごみの話しで明けた一日でした。が、何んとなくさわやかな気分になつたのが不思議でした。ただ不安なのは、朝話したこと忘れず、に帰つて来るかということです。

ひとり一人の心がけで
美しいまちづくりを

「僕も中学校の友達とよく釣りにいくけど、釣り糸やビニール袋、弁当箱がよく捨ててあるよ。それに空き缶や餌箱が海に捨てられている。」

なんか釣った魚も汚く見えてなんかいやだな。釣りは時間がかかるから食べたり飲んだりするけど、友達同士でごみは必ず持つて帰ることにしてる。」

それは良いことだな。お父さんの職場では紙、空き缶、再生紙、新聞、ダンボール、電池などをきちんと分別するようになつている。それと、昔日本はリサイクルの先進国だったそうだ。おばあちゃんから昔の話を聞くと、しあう油や油などは瓶を持っていって必要な分だけもらってきた。味噌、米も入れ物を持つていって秤売りで買ったそうだ。ごはんの残りは土に埋めたり、犬や猫の餌にしていた。冷蔵庫があまり普及していないなかつたこともあったが、必要な量以外は買わなかつたそうだ。

だから、むだな物がなかつたし、昔はごみと言うものがなかつたのかも知れないな。」

今はハウス物が多いため季節感がなくなつたが、昔はその季節ごとの味が楽しめたもんだ。

A black and white photograph of a dense cluster of daisies. The flowers are in sharp focus in the foreground, while the background is blurred, creating a bokeh effect. The overall composition is vertical and centered.

東雲町の主婦より

お父さんは会社員で、年齢41才。趣味はスポーツ全般。高校一年の長男はサッカー部に所属。西年のために毎日バタバタしています。中学一年生の次男は釣りが趣味。丑年のために、兄とは違つ

が書かれていたのを見た。カナタでは街をきれいにするために、必要な個所にしか自動販売機を置かないそうだ。それは、自分達の街をいつもきれいに保つためだと書いてあつたな。日本は至る所に自

「僕も中学校の友達とよく釣りにいくけど、釣り糸やビニール袋、弁当箱がよく捨ててあるよ。それに空き缶や餌箱えさばこが海に捨てられてる。

「ふーん。お父さんはおまえの学校内のことばよく分からぬいけど前に広報るものいでカナダの人の話るところなんだ。」

ぼーっとした、おはよおう！のぼあいさつで家族が顔を合わす。長男が「おとうさん、地球の環境破壊や温暖化つて知つてゐる。」「あー知つてるよ、それがどうした」「直接関係があるのかわからぬけど、ごみを無くすために僕の高校内の自動販売機が無くなろうとしてるんだ。僕達生徒会ではとっても必要な自動販売機をなくさないように、先生と協議してい

ました。食べる、汚す、家事手伝いなしの困った息子と、最近地球の温暖化や汚染問題など、地球環境問題に关心をもち、リサイクルやごみの分別収集の大切さを意識しだした夫。そして、毎日家事に追われる私達家族の朝食時のごみの話を聞いてください。

動販売機があるため、それが原因でごみも散らかっているそうだ。先生達もみんなが必要とする自動販売機を、理由もなく排除するのではないだろう。ごみとなる空き缶などの始末が悪いため、やむを得ず排除することになったのではないか。

「うそ、近所のお母さん達も言つていたわ。川のそばや通学路なんかによく空き缶やアイスなどのごみが散らかっているそうよ。

見えない草むらなんかによく捨ててあるつて言つてたわ。」「それは僕達とは限らないよ。」「そうよね。それと新聞の苦情欄で見たんだけど、犬の糞をそのまま残していく人が多いんだって。袋はもつているんだけど捨わないんだって。それに犬を放して散歩させている人がいて、いきなり犬が飛びついてきて、びっくりすることもしばしばあるんだって。

飼い主には慣れているからいいけど、私達には大きな迷惑だつて

なんか釣った魚も汚く見えてなんかいやだな。釣りは時間がかかるから食べたり飲んだりするけど友達同士でごみは必ず持つて帰ることにしてる。

それは良いことだな。お父さんの職場では紙、空き缶、再生紙、新聞、ダンボール、電池などをきちんと分別するようになつてゐる。それと、**昔日本はリサイクルの先進国**だったそうだ。おばあちゃんから昔の話を聞くと、しうう油や油などは瓶を持つていって必要な分だけもらつてきた。味噌米も入れ物を持っていって秤売りで買ったそうだ。ごはんの残りは土に埋めたり、犬や猫の餌にしていた。冷蔵庫があまり普及していなかったこともあつたが、必要な量以外は買わなかつたそうだ。

だから、むだな物がなかつたし昔はごみと言うものがなかつたのかも知れないな。」

今はハウス物が多いため季節感がなくなつたが、昔はその季節ごとの味が楽しめたもんだ。